

PACTO DE NO AGRESION RUSO-JAPONES Y CESACION DE HOSTILIDADES EN EXTREMO ORIENTE

SE ASEGURA DESDE MOSCU QUE LOS GOBIERNOS SOVIETICO Y JAPONES HAN ACORDADO ESE ARMISTICIO Y QUE ES POSIBLE QUE FIRMEN EL PACTO DE NO AGRESION SIMILAR AL QUE SO VIET CONCLUYO RECIENTEMENTE CON ALEMANIA AGREGA QUE SE DEBE A GESTIONES DE HITLER

TAMBIEN SE DICE QUE HAN CELEBRADO UN ARMISTICIO PARA LA GUERRA EN LA MONGOLIA Y MANCHUKUO. — LA RESOLUCION SOBRE CESACION DE HOSTILIDADES EN ORIENTE SE TOMO EN UNA LARGA CONFERENCIA ENTRE EL EMBAJADOR JAPONES TODO Y EL COMISARIO DE RELACIONES EXTERIORES MOLOTOV

Los observadores recuerdan que el gobierno de Berlín ha estado encaminando un acercamiento ruso-japonés. — Se considera que de llegarse a firmar este pacto de no agresión, Hitler habría logrado un brillante triunfo diplomático, dice una importante información proveniente de Moscú

Restablecimiento de la República Checoeslovaca. — Se afirma desde Londres que dentro de unas dos semanas quedará constituida nuevamente dicha República bajo la presidencia de Eduardo Benes. — Los gobiernos aliados dispuestos a proteger a Checoeslovaquia, cuyas tropas a su vez, pelearán al lado de las democracias. — Volado por los alemanes ayer el puente que conocta Pearl y Schengen en el Mosela

Completamente aislada y desocupada desde ayer la ciudad de Saarbruecken. — Intensa es la cortina de fuego desde el Oeste sobre el Bosque de Warrast y la ciudad industrial de Volklingen. -- 20 mil civiles fueron víctimas ayer de los atropellos alemanes en Polonia. -- En un frente de doce millas se llevaron a cabo las operaciones de ayer en el Saar y el Mosela. — Centenares de aviones llegaron ayer al frente occidental. — Se dice que no ha sido ocupada Saarbruecken por los franceses por simple precaución

HUNGRIA Y RUMANIA PARTICIPARAN EN LA GUERRA

La ofensiva nazi en el Sur de Polonia tiene como fin cortar las comunicaciones entre ésta y Hungría y Rumania, lo que dejaría manos libres al Reich sobre esos países. — Se da como un hecho que Rusia recuperará los territorios actualmente polacos que le pertenecieron. — Llamados por el Soviet las clases 1918 a 1921 al servicio de las armas. — Forma Australia un Gabinete de Guerra. — Mantiénense los polacos en Brestlitowsk. — Al Sur de Lemberg, los alemanes avanzan con sus tropas motorizadas hacia Hordenka. — Resisten heroicamente los polacos en el centro todavía

FORMIDABLE DUELO DE ARTILLERIA PESADA SE VERIFICO AYER EN TODO EL SECTOR DE SAARBRUECKEN

Hitler regresará a Berlín para prestar atención al frente occidental

BERLIN, 15.—En los círculos oficiales se anuncia el próximo regreso del Fuehrer Hitler a esta capital "con el fin de prestar atención al frente occidental", estimándose aquí que la campaña de Polonia toca a su fin y ahora deben adoptarse las medidas necesarias para llevar a cabo la explotación de las regiones polacas conquistadas, cuyas materias primas y recursos de otra índole serán de gran importancia para Alemania en su lucha contra las potencias occidentales. Con ese fin el mariscal Goering ha visitado detenidamente la región industrial de Katowicz y se prepara la reorganización de las minas de carbón polacas así como de las fábricas de municiones y otros artículos que los alemanes han capturado.

LAS FUERZAS FRANCESAS SIGUEN PROGRESANDO EN EL SARRE

PARIS, 15. UP—El comunicado N° 23 publicado hoy dice: "Las operaciones de los días recientes nos han permitido asegurar la ocupación del terreno en la región al noroeste de Siersrek disputado desde que se anunció la ofensiva alemana de días anteriores. Nuestras fuerzas han pesado ya de ese punto en su avance. Durante la noche hicimos otros avances locales, a pesar de la fuerte reacción del enemigo, especialmente de su artillería.

LOS POLACOS SE MANTIENEN EN BRESTLITOWSK

BERLIN, 15. UP—El alto mando informa que las tropas alemanas del norte han llegado a la zona fortificada de Brestlitowsk, pero la fortaleza continúa en poder de los polacos. Igualmente se anuncia la captura de los campos petroleros de Galitzia en Jasloboryslaw, lo cual se considera de gran importancia ya que asegura la provisión de petróleo para las fuerzas mecanizadas lemnas, captura que se realizó después de haber rebalsado la fortaleza de Przemyśl las tropas alemanas. Al sur de Lemberg el ala derecha alemana continúa su avance motorizado hacia Hordenka, tratando de cerrar la frontera con Rumania para cortar la retirada a las tropas polacas de ese sector. Aun cuando en el centro los

(PASA a la Pág. TRES)



Los graves ingleses observan el paso de los camiones cargados de marinos que llegan a Portsmouth, una vez ordenada la movilización de la flota inglesa.

10 Cts. - **NOVEDADES** - 10 Cts.

N° 1077. Director Rafael Soley. Año IV

San José, Sábado 16 de Setiembre, 1939

ESTUDIOS POLITICOS

DESCUBIERTAS LAS INTENCIONES

Pero sería prolijo e inoficioso continuar analizando letra a letra el último manifiesto comunista, porque tiene vacíos muy sustanciales en el curso de sus elucubraciones. Y no queremos hacer perder tiempo a nuestros lectores. Veamos simplemente la idea que tienen nuestros comunistas de las democracias, y lo que les cobran:

Son ellos los que tienen la palabra:
 "(f) porque recordamos que la Unión Soviética propuso a Francia e Inglaterra una acción conjunta y enérgica para hacer cumplir a Italia y Alemania el pacto de no intervención en España, proposición que Inglaterra y Francia burlaron al entregar España al fascismo; que propuso a Francia e Inglaterra apoyarlas en la defensa de Austria contra la agresión hitlerista, sin éxito, porque Austria fué entregada; que propuso a Francia e Inglaterra ir con ellas a la defensa de Checoslovaquia, con ningún resultado práctico porque Checoslovaquia también fué entregada a la voracidad nazi... etc.

Por todas estas razones el comunismo criollo se pasó con Rusia al lado de las observaciones desleales y la defensa de ulteriores intereses.

No hay ni la sombra de un ideal, de un anhelo noble, de una consecuencia humana. Si España no encontraba defensa en Inglaterra y Francia contra la ayuda nazista, pudo Rusia haber defendido a España por su propia cuenta, con su propio sacrificio si en verdad sentía ese desecho. Pero como no quería exponerse Rusia, sino que pelearan los demás, se quedó al margen y ahora dice que la culpa es de los otros. Si Rusia hubiera querido defender a Austria de la voracidad nazi, no tenía que esperar que lo hicieran los otros, sino lanzarse ella misma a la guerra contra Alemania. Si Rusia hubiera querido defender a Checoslovaquia de la agresión nazi, no hubiera esperado que lo hicieran los otros sino hacerlo ella misma en el instante mismo.

Pero nada de eso ha hecho Rusia. Quería ver la guerra entre los otros y como el famoso capitán Araña embarcar a los otros y quedarse en tierra.

Ahora se ha comprobado hasta la saciedad que Rusia no ha tenido intenciones de pelear, sino intenciones de ver pelear. Ha podido ir en

defensa de Polonia, la gran tierra sacrificada, la patria de los grandes héroes. Pero prefiere quedarse al margen para contemplar la destrucción de las potencias y ver si de esa manera logra al fin la revolución mundial, sobre los escombros de los países, sobre las ruinas de las democracias.

Stalin sonreirá de placer al contemplar el espectáculo. Se desligó de todos los compromisos con las democracias para hacer alianzas de agresión con los países totalitarios.

Así es simple espectador. Y solamente falta que Stalin, si es que no lo ha hecho ya, se complazca como Nerón en tocar la lira y entonar endechas mientras contemplaba el incendio de Roma, creyendo que era el más grande poeta y más grande cantor del universo.

Y eso es lo que aplauden los comunistas criollos. Y lo aplauden porque tienen también el mismo sentir.

Que peleen los demás. Nosotros, dirán, estaremos bien con todos mientras se destruyan, porque cuando llegue la hora estaremos mal con todos porque habrá llegado la hora.

Los costarricenses deben ver estos ejemplos en la política rusa y sobre todo en el aplauso comunista.

La intención es clara y manifiesta. Quisieran ver a los partidos políticos de Costa Rica divididos, peleando, y sacar cuando menos de esa lucha aunque no más fuera una curul. Pero se han equivocado.

La compactación nacional en torno de un costarricense, con ideales costarricenses, pacifista, humano, no los deja levantar cabeza. Van de pueblo en pueblo pregonando su independencia y hablando de que no reciben órdenes de fuera.

Pero la verdad de los hechos los confunden. Este manifiesto es la mejor prueba de cuáles son los sentimientos comunistas y de cuáles son sus intenciones.

Alerta.

ALCIDES ALARCON

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA "UNITED PRESS"

Vibraciones del minuto

Nuestro café y la guerra

Muchos han sido los comentarios que la prensa nacional ha venido publicando en torno a la producción cafetalera nuestra y su colocación en los mercados mundiales con motivo de la presente guerra. aun cuando ha salido más de una voz que es toda una plañidera, las voces optimistas no han faltado a Dios gracias. Una de ellas, y por cierto, de las más autorizadas, es sin duda alguna, la del Director del Coffee Board of Kenya, Dr. Stewart Gillett, quien en LA TRIBUNA de ayer da a conocer al público sus impresiones sobre nuestra industria y su porvenir en los mercados.

Los conceptos que en cuanto a los métodos de producción y beneficio aquí observados y puestos en práctica no pueden ser más estimulantes para la labor ardua que nuestros caficultores han venido realizando en su afán de mejorar cuanto les ha sido posible, su producción y la calidad del artículo que producen. Pero lo que más nos llama la atención, por su importancia directa para nuestro comercio exterior, es la opinión que condensa en estos términos el ilustrado visitante: "Es posible que una disminución en el consumo mundial de café se produzca, pe-

ro sólo en cuanto a LAS CLASES ORDINARIAS. El consumo en Alemania y en Polonia no podrá en lo futuro el mismo de antes, por las dificultades que ofrece en tiempos de guerra el arribo del grano a aquellos países. LAS CALIDADES DE CAFE FINO, como el que ustedes producen, SIEMPRE TENDRAN DEMANDA. La economía del transporte obliga a dar preferencia a los cafés de calidad que ofrezcan rendimiento".

Los párrafos transcritos son de la mayor importancia para nosotros los ticos. Por otra parte, no podríamos cerrar estas cortas líneas en que hemos querido destacar esa valiosa opinión, con signando la noticia de que Rusia ha hecho grandes compras de café en el mercado de Nueva York. Ha adquirido cafés suaves de preferencia, y la mayor cantidad de ellos es del proveniente de Colombia. Por otra parte, los envíos de cafés ticos a Europa, según la impresión general, no disminuirá gran cosa en la nueva cosecha, ya que al viejo continente no van sino nuevas calidades de altura, en tanto que la producción de bajura va a Estados Unidos, por lo que se da como un hecho que no habrá de sufrir gran cosa nuestra industria cafetalera con la guerra.

"Benitín y Eneas"



PARA LA CASPA

— USE —

LOCION MARVEX

NO ES UN TINTE REJUENECE.

Hoy quedarán fundados los Institutos de Cooperación Intelectual

San José, 14 de Set. de 1939
 Señor Director de NOVEDADES Presente.

Me es grato invitar a usted a la reunión del sábado 16 de los corrientes, a las 4 de la tarde que celebrará la Asociación de Escritores y Artistas de Costa Rica en el Teatro Nacional.

Por el digno medio de usted tengo el gusto de anunciar a los valiosos elementos que integran la Prensa Nacional, así como a los miembros activos de la Asociación, que en ese día quedarán fundados los INSTITUTOS, Cubano, Chileno, Colombiano y Argentino Costarricenses, con el objeto de que, previamente escojan, siguiendo el camino de sus relaciones intelectuales latinoamericanas, a cual o cuales desean pertenecer.

El trabajo de unir a los hombres de letras en el país, puede completarse con una amistad entre sí, que suprima fronteras, que junte ante el criterio común a los más altos pensadores del Continente.

Espero su asistencia, que siempre honra a esta Institución donde será recibido cordialmente.

Con toda consideración,
 Atto. y S. S.

Marco A. Zumbado R.
 Secretario

ABANDONARON LOS ALEMANES SUS POSICIONES AVANZADAS

(VIENE de la página UNO)

polacos resisten todavía su ala derecha ha sido rechazada en los Cárpatos hasta Stanisfávov.

HUNGRIA REITERA SU DECISION DE PERMANECER NEUTRAL

BUDAPEST, 15.—El premier Teleki en un discurso reiteró la decisión de Hungría de mantener su neutralidad ante el conflicto europeo, manifestando que el interés de esta nación, así como de las otras de la cuenca del Danubio, radica en continuar su trabajo y su desarrollo sin mezclarse en la tragedia que ensangrienta nuevamente a Europa, con el fin de que la actitud de los beligerantes permita a los húngaros cumplir este propósito. Sin embargo, no se oculta aquí la enorme preocupación que causa la actitud tanto de Rusia como de Italia, temiéndose que la decisión que ellas tomen, y que parece inevitable en un próximo futuro en cuanto a sus compromisos con Alemania, precipite a los países del este de Europa en el conflicto. Cualquier intento del Soviet de apoderarse de la Besarabia rumana o la Galitzia polaca, cualquier movimiento de Alemania para usar los ferrocarriles húngaros para el transporte de tropas contra el sur de Polonia, serán las chispas que encenderán la conflagración en este sector de Europa y ciertamente el horizonte no aparece muy despejado para el pueblo húngaro en esa hora de prueba.

AUSTRALIA TAMBIEN FORMA UN GABINETE DE GUERRA

CANBERRA, 15.—El primer ministro australiano Menzies anuncia la formación de un gabinete de guerra, así como la inmediata organización de una fuerza voluntaria de veinte mil hombres para servicio en Australia o Europa.

LAS OPERACIONES EN EL FRENTE DE GUERRA

PARIS, 15.—Los comunicados militares informan que las fuerzas francesas dominan las colinas al sur y oeste de Saarbrücken y que otros contingentes prosiguen su avance entre dicha ciudad y Hornbach. La artillería francesa ha estado bombardeando las vías de comunicación y los alemanes han contestado con fuego de artillería sobre las posiciones francesas, pero con poco acierto. El mal tiempo ha impedido los reconocimientos aéreos.

BASE POR SEGURA LA PARTICIPACION DE HUNGRIA Y RUMANIA EN LA GUERRA

PARIS, 15.—En círculos bien informados se indica que la ofensiva rumana en el sur de Polonia tiene como fin cortar las comunicaciones entre Hungría, y Rumania lo cual dejaría a Alemania mano libre en esos países, los cuales se da por seguro que se verán envueltos en la guerra. Igualmente se da por un hecho que Rusia se propone recuperar los territorios actualmente polacos que le pertenecieron, por lo cual parece indudable que los preparativos militares que ahora hacen tienen ese objeto. Las últimas disposiciones del Soviet han sido las de llamar al servicio militar a todos los hombres nacidos de 1918 a 1921.

LOS ESTADOS UNIDOS ESTA DISPUESTO A PROTEGER AL CONTINENTE

WASHINGTON, 15 UP.—El presidente Roosevelt recaló la conferencia de la prensa en la Casa Blanca que empleará la influencia de su gobierno en conseguir del congreso que reúna el jueves de la semana entrante el cambio de la actual ley de neutralidad y de que no había hecho planes para ocupar atención de la legislatura en otros proyectos de ley. El presidente hizo ver que no era su intención tomar medida alguna para la limitación de las ganancias en las órdenes de material de guerra recibidas desde Europa, puesto que esta cuestión como muchas otras tenían tiempo hasta el período ordinario de sesiones en el mes de enero del año entrante. El presidente usó dar detalles respecto de las medidas que él propondrá para el cambio de las leyes actuales de neutralidad y el derrocamiento del embargo de armas, agregando que enviaría, su mensaje al congreso o lo presentaría personalmente en el Capitolio, asegurando que dicho mensaje daría todas las aclaraciones necesarias sobre la ley de neutralidad. Tampoco quiso hablar sobre el posible registro de barcos norteamericanos por barcos de guerra de los beligerantes, pero hizo ver que dichos registros de ninguna manera significaban una violación de la ley internacional. En cuanto a las posibles operaciones navales en aguas americanas el presidente declaró que los Estados Unidos están dispuestos a proteger al continente americano contra todos los posibles efectos de la guerra europea y que el gobierno está dispuesto a ir muy lejos o sea haciendo lo que exigían los intereses de las naciones continentales. Por otro lado el discurso por la radio pronunciado ayer por el senador Borah en favor del mantenimiento de la actual ley de neutralidad inclusive el embargo de material de guerra, el cual sirvió para advertir a la mayoría del congreso que el bloque aislamentista ofrecería la más obstinada resistencia a la iniciativa del presidente Roosevelt, ha encontrado un fuerte eco en muchas partes de los Estados Unidos, puesto que el pueblo en su gran mayoría desea mantenerse absolutamente neutral en el actual conflicto europeo.

EUROPA NECESITA ESTAR PREPARADA PARA CUALQUIER EVENTUALIDAD

MOSCU, 15.—En un nuevo editorial el periódico semi-oficial "Prosvda" recaló hoy la necesidad de tomar extensas medidas militares debido a que el "mundo capitalista se encuentra encendido por la fiebre de guerra, y que las llamas del conflicto ya estaban envolviendo a muchos países. La Unión Soviética y sus fuerzas armadas deben estar debidamente preparadas a fin de que los tempestuosos acontecimientos no las encuentren imprevisas".

ABANDONAN LOS ALEMANES SUS POSICIONES AVANZADAS.

PARIS, 15 UP.—En los círculos informados acerca de las operaciones militares se dice que las tropas de vanguardia

alemanas están retirándose de sus posiciones avanzadas a lo largo del flanco norte del frente occidental, y que los franceses están avanzando a través de un nutrido fuego de artillería colocado frente a dichas posiciones por la artillería alemana a lo largo de todo el sector de 63 kilómetros de extensión y que alcanza desde el río Mosela en el extremo norte hasta tres kilómetros al sureste de la ciudad de Saarbrücken.

LOS DIPLOMATICOS EXTRANJEROS HUYEN DE POLONIA

BUDAPEST, 15.—Numerosos diplomáticos acreditados ante el gobierno polaco están cruzando la frontera rumana, huyendo de la tragedia, y la pequeña población de Zaleszczyki se ha visto de pronto convertida en punto de reunión de los personales de embajadas y legaciones que vienen de Varsovia y que han pasado las más grandes dificultades en su viaje a través de las zonas en donde se libra una lucha a muerte. Otros han llegado a Cernauti, entre ellos varios suramericanos.

ASEGURASE QUE RUSIA Y JAPON HAN ACORDADO UN ARMISTICIO Y SE HABLA DE LA POSIBILIDAD DE UN PACTO DE NO AGRESION ENTRE AMBAS

MOSCU, 15.—De fuente autorizada se asegura que los gobiernos soviético y japonés han acordado un armisticio en la guerra no declara que se desarrolla en las fronteras de Mongolia y Manchukuo, y aun se anuncia la probabilidad de que firmen un pacto de no agresión similar al que el Soviet concluyó recientemente con Alemania. La resolución sobre la cesación de las hostilidades en el extremo oriente se tomó en una larga conferencia que el embajador japonés Todo celebró con el comisario de relaciones exteriores Molotov y los observadores recuerdan que el gobierno de Berlín ha estado tratando de promover este acercamiento ruso-japonés con gran interés, de modo que de llegarse a firmar ese pacto, debe considerarse como un nuevo y rotundo triunfo diplomático de Hitler, y es indiscutible que tal evento tendría una repercusión enorme en los acontecimientos europeos. Hasta ahora se ha considerado en los países occidentales que el Japón no podría llegar nunca a un entendimiento con el Soviet y que por lo tanto si éste llegara a intervenir en el conflicto armado actual el Japón se vería obligado a permanecer neutral o aun a enfrentarse, pero si los dos países llegan ahora a un entendimiento ello significará que todas esas especulaciones caen por su base y que la situación política del extremo oriente entrará en una nueva y muy distinta fase.

VOLARON LOS ALEMANES UN PUENTE EN LA FRONTERA CON LUXEMBURGO

LUXEMBURGO, 15. UP.—Las tropas alemanas en el banco del Reich del río Mosela volaron a las diez de la mañana de hoy el puente que conecta el pueblo de Pearl, Alemania, con el de Schengen, en Luxemburgo, de los cuales la población civil había sido evacuada.

REESTABLECIMIENTO DEL GOBIERNO CHECO BAJO EL E-PRESIDENTE BENES

LONDRES, 15. UP.—En fuentes fidedignas se ha sabido que en esta capital y en París se están madurando planes para organizar un gobierno provisional checoslovaco, el cual será encabezado por el ex-Presidente Eduardo Benes. Los informantes dicen que dicho gobierno que será provisional quedará formado dentro de unas dos semanas, y que los gobiernos aliados le darán su inmediato reconocimiento formal. Esta actitud de parte de los gobiernos de la Gran Bretaña y Francia está de acuerdo con la que asumieron respecto de la formación de legiones checas en los países aliados, los que pelearán al lado de las tropas anglo-francesas como tropas checas y no como organizaciones integras de los ejércitos aliados, y serán comandados por oficialidad checa.

INTENSIFICAN LOS ALEMANES EL FUEGO CONTRA LAS TROPAS Francesas EN EL SECTOR DEL SAAR

PARIS, 15. UP.—Los alemanes intensificaron el fuego de su artillería en el sector del río Saar, con la intención manifiesta de proteger el banco derecho de dicho río con motivo del éxito alcanzado por las fuerzas francesas en la mañana de ayer, cuando estas tomaron los primeros cuarenta prisioneros alemanes. Como resultado de estas operaciones los franceses han ocupado por primera vez posiciones avanzadas entre las obras de defensa adelantadas de la línea Sigfried, a corta distancia de las fortificaciones permanentes. La ciudad de Saarbrücken queda completamente aislada y desocupada, y durante las horas de la mañana de hoy artillería alemana colocó una intensa cortina de fuego al otro lado de la ciudad para impedir su ocupación por los franceses, lo mismo que sobre las aproximaciones a Saarbrücken desde el oeste, sobre el bosque de Warnst y la ciudad industrial de Volklingen.

LA PRENSA APLAUDE EL ACERCAMIENTO CON RUSIA

ANGORA, 15.—La prensa turca aplaude el acercamiento con Rusia, indicando que a pesar de los pactos de Turquía tiene en Gran Bretaña y Francia interesa a este país mantener buenas relaciones con Rusia, más que con ningún otro país del mundo, dados los vínculos que existen entre ambas naciones.

LLAMAMIENTO A TODOS LOS SERVIDISTAS RUMANOS EN GRAN BRETAÑA

LONDRES, 15 UP.—La legación de Rumania ha hecho un llamamiento a todos los reservistas rumanos, del ejército, la marina, y la aviación, indicándoles que deben presentarse inmediatamente a dicha legación a recibir instrucciones.

EL EMBAJADOR FRANCÉS REGRESA A ROMA

ROMA, 15.—El embajador de Francia ante el gobierno italiano, Francis Poncet, regresó hoy de París, en donde permaneció varios días. Gran importancia se atribuyó a su viaje, en relación con la actitud italiana ante el conflicto europeo.

EL GENERALISIMO ALEMÁN VISITA LODZ

BERLIN, 15.—El general von Brauchitsch, generalísimo de las fuerzas alemanas, visitó la ciudad de Lodz, en el frente oriental, con el objeto de inspeccionar las fuerzas alemanas que operan en el sector de Kutno.

HITLER INSPECCIONA LAS TROPAS ALEMANAS

BERLIN, 15 UP.—Oficialmente se informa que el Fuehrer Hitler voló a Galitzia para inspeccionar las divisiones alemanas que están cruzando el río San y asimismo visitó los puntos en donde se verificaron los más encarnizados combates al principio de esta semana y fué aclamado con gran entusiasmo por las tropas. Las divisiones polacas atrapadas cerca de Kutno hacen esfuerzos desesperados por romper el cerco de las tropas nazis y al noreste de Brestlitovsk se está efectuando un gran batalla en la cual, según informes alemanes, han sido destruidos nueve tanques polacos.

Un comunicado oficial de ayer tarde dice que las tropas alemanas cruzaron la carretera Lublin - Lemberg y también han ocupado las vías de comunicación que se dirigen a Lwow. Una numerosa columna motorizada alemana avanza hacia Strypl, que es un importante centro de refinación de petróleo al sur de Lwow, en dirección de la frontera rumana, en tanto que otra se dirige a Rawruska, al norte de la indicada ciudad.

En los círculos oficiales se agrega que aun cuando los polacos tratan de ocultar al mundo la destrucción de su ejército, ella está comprobada por el fracaso de la resistencia polaca y el avance contra Brestlitovsk deja a las fuerzas polacas que todavía no se han desorganizado el único recurso de refugiarse en el pantanoso valle del río Pripet, en donde no podrían entrar las unidades motorizadas alemanas. La prensa hace ver que la producción de petróleo polaca, que asciende a medio millón de toneladas anuales, queda ahora a disposición de Alemania.

—(PASA a la Pág. CUATRO)

PARA LA CALVICIE

— USE —

LOCION MARVEX

REJUVENECE.

SAARBRUCKEN EN VISTA DEL AVANCE FRANCÉS EN TERRITORIO ALEMÁN

noventa millas entre los ríos Mo...
 ron fuertemente en el sector de...
 o a la frontera de Luxemburgo...
 unto más débil de la línea Sieg...
 de Luxemburgo indican que en su retirada...
 los puentes que unían la pobla...
 ción de Schenget, que había si...
 medida de precaución. La con...
 n Sierck anunciado en el comu...
 nicaciones de los últimos dos días...
 es afirmar sus posiciones al no...
 ha avanzado hasta más allá de...
 de las seis poblaciones del Sarre...
 neceses había sido evacuada. Esa...
 en esa región y su ocupación...
 frente a lo largo del río Fechin...
 reguegines a unas cuatro millas...
 Saarbrucken está prácticamente...
 de los cañones de ambos ejér...
 citividad de hoy se llevó a cabo...
 este de esa ciudad y los alema...
 en infantería y artillería sino tam...
 muy bajo, indicándose que mu...
 oriental. En efecto, parece que...
 cuatro horas han llegado al fren...
 tónes de bombardeo. A este resu...
 los alemanes estaban emplean...
 ataque a Polonia, pero esta ci...
 Las incursiones aéreas alemanas...
 lo largo del río Mosela, desde la...
 otro al este de Saarbrucken, y...
 entorpecer la obra de los ba...
 en consolidar las posiciones...
 posibles contra-ataques con tan...
 han bombardeado ningún puen...
 te occidental. Un comunicado...
 artillería bombardeó el aeródro...
 mitar que fuera aprovechado por...
 operaciones contra la línea Sieg...
 lberg, tres millas al este de la...
 los franceses consolidaran sus...
 sitio favorable desde el cual la...
 en extenso sector de la línea Sieg...
 franceses se estima que mientras todos...
 de Saarbrucken no sean ocupa...
 salto en gran escala a las fortifi...
 a pesar de que la vanguardia...
 ramente frente a los puestos avan...
 ciones alemana. En esa zona tres...
 Sultz y el Fish caen en el Sarre...
 gión en donde se encuentran las...
 mana en Saintinbert, a seis mi...
 ciudad de Saarbrucken. Esta se...
 esa para cualquier ejército, pues...
 atégica para la "guerra de fort...
 arse. Los franceses informan que...
 dad en un círculo de tropas que...
 de hasta los puntos avanzados ale...
 y en un ordenado todavía la ocupación...
 precaución, ya que se supone que...
 sucesas en ella sería la señal para...
 bombardeo de la artillería pesada...
 mientes que han quedado. Los ob...
 importancia al hecho de que el...
 desarrollándose en la forma metódica...
 los alemanes han estado bombardean...
 y seis horas las intersecciones...
 puntos expuestos al fuego de sus ca...
 impedir ese avance. Sus propósitos...
 miento que sus contra-ataques, en los...
 tanques, los cuales se encontraron...
 cobrada por los batallones de ingenie...
 de conquistadas las nuevas posi...
 rieron numerosas bajas, pues lanzaron...
 pando considerables contingentes de...
 por la artillería, y las ametra...
 raron de cadáveres el suelo. En...
 a tras las líneas francesas, cayeron...
 tanto alemanes como franceses, que...
 de hoy. Y al anochecer de hoy...
 en todas sus posiciones sino que...
 a la tremenda importancia es...
 rados.

AVANCE EN SU PODER LWOW

15. UP — Círculos bien infor...
 polacas conservan Lwow en su...
 franceses avanzan por ambos lados de...
 han sido debilitadas por el ince...
 alemana, al cual han contestado...
 constantes bombardeos también.

LA POSIBILIDAD DE LA INTERVENCIÓN ITALIANA

regreso del embajador italiano Al...
 a la posibilidad de un movimien...
 se ha venido hablando repetidas...
 Roma por la vía aérea después de...
 atribuye mucha importancia, con...
 Wiezaecker, la semana pasada, y...
 rehacer el interés en la gestión...
 a Mussolini, aun cuando en los...
 reserva al respecto.

VI mirantazgo informa que ya ha...
 sido organizado el servicio de...
 convoy, con los destroyers, por...
 ta aviones y otros barcos auxi...
 liares, que llevan a cabo una

PARA LA CASPA
 — USE —
LOCION MARVEX
 NO ES UN TINTE
 REJUENECE.

constante y activa vigilancia so...
 bre una extensa zona en busca...
 de los submarinos enemigos. A...
 agrega que ya han sido destrui...
 dos varios de éstos y sus tripu...
 laciones salvadas cuando ha si...
 do posible.

EXTRAIDOS DEL SUBMARINO OTROS 25 CADAVERES

PORTSMOUTH, New Hampsh...
 hire, 15. — El submarino ame...
 ricano SQUALUS, que durante...
 ciento quince días estuvo hundi...
 do pereciendo en él parte de su...
 tripulación, ha sido finalmen...
 te extraído del lecho de lodo en...
 donde estaba y llevado a un...
 dique seco. Veinte y cinco ca...
 dáveres más fueron sacados hoy...
 del submarino, y otro mas no...
 pudo ser hallado, lo que signi...
 fica que uno de los infortuna...
 dos tripulantes quedó sepulta...
 do en el mar.

Anúnciese en NOVEDADES

25 CADAVERES DEL SQUALUS SACADOS AYER

PORTSMOUTH, 16 UP—Los...
 cadáveres de las 21 víctimas del...
 submarino SQUALUS fueron...
 sacados de los compartimentos...
 que se llenaron de agua cuan...
 do la nave se hundió en una...
 zambulida de prueba, y el tri...
 bunal de investigación naval...
 fué convocado nuevamente a...
 fin de averiguar el motivo el...
 por qué del hundimiento del...
 submarino que costó al pueblo...
 de los Estados Unidos cinco mi...
 llones de dólares. Los cadáve...
 res fueron removidos uno por...
 uno mientras el comandante del...
 Squalus, teniente comandante...
 Olivar Naquin, y 22 de los 33

ZARPA DE MONTEVIDEO UN BARCO CON TRIGO PARA ALEMANIA

MONTEVIDEO, 15. — El va...
 por alemán GONZENHEIM par...
 tió con un cargamento de tri...
 go, suponiéndose que tratará de...
 forzar el bloqueo británico para...
 llegar a Alemania.

EL VAPOR "FANADSEAD" TORPEDEADO POR UN SUBMARINO

LONDRES, 15. — UP — De...
 Belfast informan que el vapor "F...
 anadsead" fué torpedeado y hundi...
 do por un submarino en el Atlán...
 tico. Desplazaba cinco mil dosci...
 entos toneladas.

CONTINUA EL AVANCE ALEMÁN HACIA EL ESTE EN POLONIA

ZALESZYKI, 16 UP (Por

Edward Beattie) — Testigos...
 presenciales que hace poco re...
 gresaron de la ciudad de Lwow...
 declararon que esta ciudad jam...
 ás ha estado en llamas, aun...
 que hubo varios incendios en...
 una de las grandes fábricas es...
 timándose que fue la planta...
 de refinamiento de alcohol, la...
 que se incendió el lunes en la...
 noche y la conflagración duró...
 tres días. Despachos enviados...
 desde París dijeron que la es...
 tación de radio de Lwow acusó...
 a los alemanes de actos de bar...
 barie y alegó que el propio...
 Fuehrer Hitler ordenó a las tr...
 pas que destruyesen todo lo...
 que ofrecía resistencia, y de que...
 esta orden había sido ejecutada...
 al "pie de la letra". Se infor...
 ma que varios oficiales británi...
 cos visitaron Lwow ayer. En...
 tretanto el avance alemán ha...
 cia el este y en especial contra...
 Brest-Litovsk continúa, infor...
 —(PASA a la Pág. OCHO)



Cortal corta

- No es de extrañarse que en todas partes del país la gente esté aplaudiendo con entusiasmo la llegada del gran producto Bayer CORTAL. Una vez que hacen la prueba, ya no vuelven a tomar otra cosa que no sea CORTAL, para cortar sus catarros, dolores de cabeza, la "goma" y otras indisposiciones comunes.
- Es que CORTAL actúa rapidísimamente y puede tomarse en cualquier momento, pues su tolerancia es perfecta.
- Compruebe Ud. mismo los méritos extraordinarios de este nuevo producto Bayer! En cualquier farmacia o botica pida Ud. el LIBRITO "Bayer" CORTAL. 2 tabletas por sólo 15 centavos.



¿QUE ES CORTAL?
 Es una fórmula moderna y científica que contiene 3 ingredientes medicinales, los cuales actúan en conjunto produciendo un efecto reforzado y sumamente rápido, en todos los casos en que hay dolor, fiebre, escalofrío, congestión y decaimiento general.

PARA SU PROTECCION cada tableta de Cortal está envuelta herméticamente en Cellophane (papel transparente e impermeable).

2 TABLETAS 15 cts.



DE PLACEMES EL HOGAR POZUELO - MARIN

El hogar muy estimable de nuestro particular amigo don Enrique Pozuelo y de su gen-

til señora esposa doña Emilia Marín de Pozuelo, se ha visto engalanado con el nacimiento de un precioso varoncito.

Para "NOVEDADES" es sumamente grato consignar en

su página social este acontecimiento que trae tanta alegría a tan honorable como apreciable hogar.

DON LUIS URIBE REGRESA SOY DE ESTADOS UNIDOS

Esta tarde ingresará a esta capital, procedente de los Estados Unidos el culto caballero don Luis Uribe, tras de larga permanencia en los Estados Unidos de Norte América.

Con don Luis regresan también de la gran nación del Norte su tía doña Luisa de Zúñiga y su hija Flory.

NOVEDADES les presenta su más atento y cordial saludo de bienvenida.

BAILE EN ESCASU

Agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Tenemos el gusto de invitar a Usted y familia al Gran Baile Social que se celebrará el próximo domingo 17 de los corrientes, de 2 a 6 p. m., en el Salón Echeverría.

Estimables señoras y señoritas harán los honores de la fiesta.

Por el Comité, Francisco Echeverría.

El programa musical estará a cargo de la renombrada Marimba "Escasú", con todo su conjunto de 10 profesores. Fundada el 13 de Junio de 1934.

Escasú, setiembre de 1939.

EN RIO SEGUNDO

Pasan una corta temporada en Río Segundo doña María Luisa de Mendila y sus encantadoras hijas las señoritas Piedad y Virginia Mendiola Bengochea.

EN ECHEVERRIA

Don Guillermo Aragón, su señora doña Clemencia y sus hijos Guillermo Enrique y Maruja, pasan una temporada en su hacienda en Echeverría.

DE ESTADOS UNIDOS

Por la vía aérea regresó, ayer procedente de Estados Unidos, el caballero amigo don Fernando Alvarado Chacón.

INGRESA HOY AL PAIS DOÑA MARIA ALFARO V. DE MATA



Doña MARIA A. Vda. DE MATA

Después de varias semanas de permanencia en La Habana, Cuba, donde asistió al Primer Congreso de Maestros, ingresa hoy al país la culta y notable educacionista Doña Maria Alfaro v. de Mata a quien se había invitado especialmente a ese importante Congreso, en el que fueron tratados temas muy importantes para la coordinación de los sistemas educativos de nuestra América.

NOVEDADES, al consignar el ingreso a nuestra tierra de la distinguida educadora, se complace en presentarle su más atento saludo de bienvenida.

PARA LA CALVICIE
— USE —
LOCION MARVEX
REJUENECE.

NORTHERN RAILWAY COMPANY
AND OPERATED LINES
COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
14 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55		10 13	
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45		10 03	
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45		10 03	
14 54			6 30			CASTRO			15 25		9 45	
15 34			7 25			ZENT			14 30		9 00	
15 41			7 45			ESTRADA			14 10		8 51	
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10		8 51	
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45		8 46	
16 50	13 45		9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30	7 47	
16 58	13 51		9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25	7 37	
18 05	15 25					GUACIMO JUNCTION			6 40		6 30	
18 35	16 00					GUAPILES			6 00		6 00	
	16 10					TORO AMARILLO			5 50			
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VINAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
	17 40					HEREDIA					7 30	
	18 10					ALAJUELA					7 00	

RIO SANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE	
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
ESTACIONES							
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Viernes solamente	Viernes solamente
Horas							
13 10	Bananito 7 50	14 00	Siquirres 16 15	8 40	Dorotea 8 30	15 20	La Perla 14 50
14 10	Beverly 7 05	14 06	La Junta 16 10	8 50	Carmen 8 20	15 55	Monteverde 14 15
14 40	Limón 6 30	14 11	Cairo Junction 16 05	10 35	Siquirres 6 45		(Empatico)
		14 55	Golden Grove 15 20			16 10	Siquirres 14 00
Horas							

ARRESTOS EN IRLANDA

DUBLIN, 15. UP. — Las autoridades han arrestado a cincuenta personas a las cuales se acusa de poseer armas y explosivos, en violación de las leyes sobre la seguridad del estado, agregando que serán igualmente detenidas y castigadas todas aquellas otras que se encuentren en el mismo caso.

LA CAMARA CUBANA APRUEBA LA NUEVA LEY DE IMPUESTOS

HABANA, 15. UP. — La Cámara de representantes aprobó la nueva ley de impuestos, la cual pasará ahora a consideración del senado. Igualmente, inició el estudio de la ley sobre moratoria de hipotecas, que ya había sido conocida por el senado.

EL PRESIDENTE ROOSEVELT NO ENVIARA NINGUN MENSAJE A LA CONFERENCIA DE PANAMA

WASHINGTON, 15 UP. — El presidente Roosevelt informó a los periodistas que no ha pensado enviar ningún mensaje especial a la conferencia panamericana de Panamá, excusándose de hacer comentarios acerca de su siguiente e importancia, estimando que "es preferible que este significado se desarrolle y presente por sí mismo".

NEGOCIACIONES GERMANO-RUMANAS

BUCAREST, 15. — Hoy llegaron a esta los miembros de la comisión enviada por el alemán para negociar con el rumano acerca de las cuestiones relativas al tratado comercial entre ambas naciones.

HITLER CONCEDE UNA AMNISTIA A LA POBLACION CIVIL ALEMANA

BERLIN, 15. — Ampliando el decreto de amnistía que se había dado a favor de los militares, el Fuehrer Hitler la ha hecho extensiva a la población civil, perdonando las multas y las penas de prisión siempre que no pasen de mil marcos y tres meses, respectivamente.

G. P. CHITTENDEN,
GERENTE.

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE.

POR FIN!

HERNANDEZ vs. LONGHARDY

Martes 19 de Setiembre, en el FRONTON JAI ALAI

PRECIOS: LOS DE COSTUMBRE

¡RETIRE CON TIEMPO SU LOCALIDAD!

PAGINA DEPORTIVA

DESPERDICIANDO MUCHAS OPORTUNIDADES DE VICTORIA EL ALAJUELENSE CAYO FRENTE A LOS PARAGUAYOS

Antes de decir adiós a Costa Rica; antes de tomar el tren que los debería conducir a Limón, en donde embarcarían para Curazao, con el objeto de jugar una temporada y pasar luego a Colombia para celebrar una serie de ocho juegos con los mejores equipos colombianos, los muchachs del Atlético Corrales jugaron su quinto match en nuestra tierra, de esta vez frente a la Liga Deportiva Alajuelense.

EL DIA DE LA INDEPENDENCIA

Y fué ayer, día en que se celebraba nuestro 118 aniversario de vida independiente, cuando se efectuó este encuentro.

Los equipos alinearon así: Paraguayos: Fanego; Acosta y Arcozo; Escobar, Mariscotti y Seguel; Gómez, Fuentes, Casco, Morales y Malfatti.—ALAJUELENSE: Salas; Goldoni y Barquero; Garita, Lalo Rojas y Chiseta; Evelio, Morera, Lalo Rojas, Vigkets y Buroy.

COMIENZA EL MATCH

A las 9.45 a. m. de ayer se inició el encuentro. Los Paraguayos llevaban la casa del oeste. Los erizos la del este. El juego comenzó con una bonita entrada de los nuestros, que desde un principio comenzaron a realizar un juego sumamente vistoso.

JUEGO A TOD OTREN

Los alajuelenses desarrollaban un juego a todo tren. No perdían oportunidad de avanzar. La delantera, integrada por Buroy, Vignets, Lalo, Morera y Evelio, trabajaba con seguridad. Este juego tan brillante, entusiasmó al respetable que ocupaba las graderías de sombrero y de sol.

CORTAN LOS PARAGUAYOS

Pero transcurridos los primeros minutos de un juego tan atractivo, los paraguayos empleáronse a fondo, cortando algunas interesantes combinaciones que realizaban los erizos. Así las cosas, se produce una metee frente a la meta que defiende Salas.

EL PRIMER TANTO DE LOS PARAGUAYOS

Aprovechando la ocasión que se les presentaba, los paraguayos trabajaron una oradada vistosa y dispararon el primer canchazo sobre el arco tico, dejando oradada la malla y dentro, el primer "pepino" de la mañana.

EL REPORTERO NO VIO BIEN LA JUGADA

El mayor dominio durante casi todo el encuentro estuvo de parte de los alajuelenses que lograron controlar la acción de los paraguayos que, como el anterior domingo frente a la Gimnástica, no lograron desarrollar su juego de conjunto y de dominio.

EL ALAJUELENSE DEBIO HABER GANADO PUES JUGO MAS Y DOMINO EN MAYOR PROPORCION. — CUANDO EL SCORE ERA EN EL PRIMER TIEMPO DE DOS CONTRA CERO FAVGRABLE A LOS PARAGUAYOS, EL ALAJUELENSE EMPATO Y LUEGO SE ACENTUO EL DOMINIO

Pero frente a la portería paraguaya y durante todo el desarrollo del encuentro, los Alajuelenses desperdiciaron muchas oportunidades de anotación. — Alejandro Morera, Chiseta, Salas, Garita, Goldoni y el medio Lalo Rojas, fueron los sobresalientes del Alajuelense.

MORERA TUVO UNA DE SUS MEJORES ACTUACIONES Y SE ESFORZO MUCHISIMO HABIENDO OFRECIDO UNA LABOR ESTUPENDA. — DE PARTE DE LOS PARAGUAYOS LOS MEJORES FUERON CASCO, ACOSTA, Malfatti, MARISCOTI, GOMEZ Y PIRATA FUENTES

Pero el reportero cuando se dió cuenta de lo que ocurría, ya era tarde. Perdió de ver la jugada y es que estando en compañía de Hilda, la rubia colaboradora de nuestra sección deportiva, mientras atendía a una pregunta suya, perdió de ver cómo se produjo el tanto.

REACCION

Este primer tanto de los del Atlético produjo una reacción más favorable en sus líneas, acomodándose mejor. Pero al mismo tiempo los erizos, tras de unos instantes de vacilación, tomaron la iniciativa y condujeron muy buenas entradas hacia el arco que defendía Fanego. Hubo algunos punteos, pero se notó poca eficacia en el remate.

EL SEGUNDO TANTO DE LOS PARAGUAYOS

Así las cosas, conduciendo una entrada muy oportuna por el ala, los del Atlético lograron realizar un avance, burlar a las defensas ticas y disparar desde largo Casco un shut, yendo el balón nuevamente a anidarse en un rincón de la casa eriza. Recordemos que la primera anotación fué de Gómez al recibir un adelantado de Casco.

UN PENALTI

Con dominio alterno, continuó el juego. Morera hizo buenas entradas y repartía convenientemente las bolas; notamos que Evelio estaba un poco inseguro en el pase; Buroy estaba un poco lerdo. El match no tenía en esos momentos un ribete de mayor colorido y es que pareciera que las fuerzas se agotaron en los primeros quince minutos del encuentro en que los nuestros jugaron a las mil maravillas y todo hacía pensar en que se pudiera repetir de nuevo la hazaña de los Gimnásticos el domingo pasado. Cuando

hacían una lujosa entrada los alajuelenses, el árbitro pitó una falta notoria a los paraguayos hecha por el zaguero Acosta, cuando interceptó con la mano un servicio de Morera.

MORERA ANOTA

Fué así como ejecutó el castigo el formidable delantero nacional, Morera, ganando el primer goal para su equipo.

ENTUSIASMO

El entusiasmo contagió a todo el mundo y entre clamores de alegría y aplausos, continuó el encuentro, notándose que los alajuelenses con este goal se envoluntaban y conducían nuevamente el juego con brillo y lujo de colorido, logrando así poner varias veces en peligro de ser perforado el arco paraguayo.

CINCO MINUTOS MAS DE JUEGO MOVIDO

Con el dos a uno el juego prosiguió movidísimo. El Alajue-

lense se ha crecido y es Alejandro Morera el que lleva el peso de la atacante. El empate está próximo. Los alajuelenses lo buscan ansiosamente, y consiguen que el esférico se mantenga en terreno de los paraguayos.

EMPATE

A los 38 minutos de este tiempo se produce el empate a favor de los alajuelenses. La jugada ha sido magnífica. Morera ha driblado magistralmente a Mariscotti; luego ha descolocado a las defensas contrarías y enviado un colocado pase a Buroy, quien regatea y envía fuerte al centro; el tiro ha ido a pocos pasos del marco paraguayo; Fanego sale de su marco a interceptar pero en el mismo momento intervienen Evelio y Cardozo; los tres ruedan por el suelo y la bola queda frente al marco; entra Lalo Rojas y la introduce. La ovación es grande. El entusiasmo del público es delirante.

DOMINA ALAJUELA

El Alajuelense domina. Los paraguayos se descontrolan y tratan de hacer uso de su juego brusco. El público protesta, y el árbitro corta rápidamente esa clase de juego. La bola se mantiene frente a la portería de los alajuelenses pero sin que se produzcan anotaciones. Alejandro Morera hace grandes esfuerzos por conseguir el desempate. Pero la atacante alajuelense desperdicia muchas oportunidades de desempatar; se ve claramente que la labor destacada en esa delantera es la de Alejandro Morera, que está crecidísimo jugando como en ninguna otra ocasión.

TERMINA EL PRIMER TIEMPO

En este periodo el dominio del Alajuelense ha sido completo, y como consecuencia ha tenido muchas oportunidades de desempatar. Frente al marco se han desperdiciado brillantes oportunidades. Los paraguayos se han visto obligados a replantarse a la defensiva y no han podido desarrollar su acostumbrado juego ante el dominio de los alajuelenses. El primer tiempo termina con empate de dos tantos.

COMIENZAN EL SEGUNDO TIEMPO

Ha dado comienzo el segundo tiempo. Los equipos reanudados con las mismas alineaciones no ha habido cambios. El público confía en el triunfo del Alajuelense que ha estado dominando y jugando más que los contrarios.

DOMINA ALAJUELA

Apenas transcurridos los primeros minutos de este tiempo se ve claramente que el Alajuelense está en condiciones de desempatar. El juego se mantiene frente a la portería de Fanego, pero como en el primer tiempo se desperdician muchas oportunidades de anotación. Alejandro Morera está a la altura e impulsa magníficas entradas, pero se hace notorio que no hay cooperación de parte de la atacante. De allí que frente al marco no se rematen tiros que parecían anotaciones seguras. Vemos como no hay entendimiento en la atacante, no obstante la maravillosa actuación de Alejandro. El público pide cambios en el equipo alajuelense pues se da cuenta de que el triunfo puede ser de éstos si se logra con esos cambios mayor efectividad en la atacante.

Pasa a la pág. OCHO

PARA las CANAS

— USE —

LOCION MARVEX

NO ES UN TINTE REJUENECE.

DESPERDICIANDO OPORTUNIDAD...

(Viene de la Pág. SIETE)

CASI EL DESEMPATE

Se produce una de las muchas entradas que hacen los alajuelenses al marco paraguayo. Morera ha servido a Lalo Rojas y éste a Buroy quien a cortos pasos de la portería envía formidable punteo que pega en la vara. El arquero Fanego estaba descolocado y de no haber pegado la bola en el marco el tanto era seguro. La jugada lucida iba a producir tal anotación.

VEINTE MINUTOS

Se han jugado veinte minutos. En este período es cuando el Alajuelense ha tenido todas las oportunidades para triunfar. El juego ha estado dominado por Alajuela y se ha desarrollado en terreno paraguayo, pero no obstante no ha habido anotaciones.

LA DEFENSA MU YBIEN

Yes que los paraguayos han hecho grandes esfuerzos por anotar pero sus jugadas han sido magníficamente interceptadas por las defensas de Alajuela donde los destacados son Luis Angel Salas, que ha parado punteos difícilísimos, Chiseta, Goldoni y Garita. También Lalo Rojas ha tenido actuaciones acertadas pero su mejor labor, calificada de magnífica, ha sido en el primer tiempo. Así las cosas, la defensa del Alajuelense controla la acción de la atacante contraria, y el juego sigue manteniéndose muy movido pero con mayores probabilidades para el Alajuelense.

Mañana a las 2 p. m. en el Raventós!

PACO MILLER y sus muñecos parlantes en una función especial para niños!

Un nuevo Robin Hood!
Brian Aherne, en:
EL CAPITAN FURIA
con Victor McLaglen

Raventós

Hoy a las 3, 7 y 8.45 1.00

Otras tres funciones a teatro lleno, con el film que se ve una y cien veces:
LA VIDA ES UN TANGO

con Hugo del Carril y Sabina Olmos
Lo mejor y más bello que se ha filmado en español!

Capitolio

A las 7 y 8.45 0.40

Akim Tamiroff, en
SANGRE DE COSACOS

Adela

A las 7 y 8.45 0.50

PACO MILLER y sus atracciones internacionales. Todo el mundo al Adela a ver al hombre de las manos de seda y garganta maravillosa!

Castro

A las 7.30 0.30

Paulina Singerman, en:
LA RUBIA DEL CAMINO

EN LUGAR DE EVELIO

Luego Evelio Martínez sale del campo y en su lugar entra un elemento del Alajuelense, que a los pocos minutos de estar jugando tiene la oportunidad de lucirse enviando un calculado centro que Fanego no pudo interceptar y que casi origina anotación.

PIFIADA ESA OPORTUNIDAD

Esa oportunidad fué una de las más brillantes para Alajuela. La bola, al producirse el centro, burló la acción de Fanego, y picó en la propia línea del marco paraguayo; vimos que dos delanteros del Alajuelense estaban frente pero que no lograron anidar. El esférico, en lugar de entrar al marco siguió fuera del campo. La anotación parecía segura, y no era para menos ante jugada tan lucida.

ANOTAN LOS PARAGUAYOS

Como hemos dicho, los alajuelenses juegan más y controlan mejor; el dominio ha estado de su parte. Bien es cierto que la atacante ha desperdiciado oportunidades de anotación, pero no obstante sigue presionando. Los paraguayos hacen poderíos por contrarrestar esa acción, y es así como consiguen algunas entradas, casi todas son rechazadas por las defensas del Alajuelense. Pero a los 25 minutos de este segundo tiempo se produce una muy bien conducida. Es el Pirata Fuentes quien lleva la iniciativa, cuando va a entrar un defensa contrario el Pirata burla y sirve a Gómez, quien se cuela por su aia para hacer el pase colocado al Pirata que envía hasta el extremo derecho; recoge Malfatti y rápidamente envía al marco un tiro por alto; ese magnífico tiro es aprovechado por Casco, quien con cabeza anida; la jugada habra sido, con todo y el esfuerzo sido maravillosa y el tiro impactante hizo Salas.

PERO ALAJUELA NO SE DESCONTROLA

Pero esa anotación no descontrola al Alajuelense, y es así como vemos nuevas entradas de su equipo así como nuevas jugadas que tienen chance de convertirse en anotación. El esfuerzo de Alejandro Morera es todavía mayor; lo vemos buscando bolas y repartiendo muy bien; y lo vemos también enviando un formidable punteo que detiene Fanego. Luego es punteo de Lalo Rojas, que Acosta defiende con la cabeza evitando la anotación.

JUEGO MUY MOVIDO

El juego está muy movido. Los paraguayos tratan de mejorar el score pero sus entradas son hábilmente detenidas por las defensas alajuelenses. Alajuela juega con mayor dominio u controla muy bien la acción de los contrarios, pero desperdicia oportunidades de anotación.

ENTRA MILTON VALVERDE

El Alajuelense hace otro cambio; sale Ricardo Barquero y en su lugar entra Milton Valverde, que bien pronto acopla con la defensa y desarrolla labor muy acertada en la defensa.

NO HAY EMPATE

El score sigue tres a dos. Y también sigue el empeño de Alajuela por empatar; hay oportunidades para ello porque la contraria; pero las anotaciones no se producen pues muchas jugadas son pifiadas frente al marco paraguayo.

ANOTAN LOS PARAGUAYOS

A los 38 minutos exactos del segundo tiempo y cuando el A-

lajuelense ha tenido oportunidades de empate, se produce la cuarta anotación de los paraguayos, que asegura la victoria de éstos. Se produjo mediante punteo imparable de Casco, a boca de jarro; Casco supo aprovechar un rechazo como consecuencia de punteo formidable del Pirata Fuentes. Y como decimos fué a cortos pasos del marco donde consiguió la anotación.

NO OBSTANTE HAY EMPENO DEL ALAJUELENSE

No obstante lo anterior hay empeño de parte del Alajuelense y vemos incursiones de su atacante. Los paraguayos defienden desesperadamente y lanzan bolas fuera del campo, lo que motiva la protesta del público. El Alajuelense busca anotaciones y por eso se producen jugadas frente a al portería de Fanego. No obstante no se logran tales propósitos y el tiempo va transcurriendo con el score favorable a Paraguay.

TRIUNFAN LOS PARAGUAYOS

El juez, don Bernardo Castro da la señal dando por terminado el encuentro con el triunfo de los paraguayos por 4 tantos contra dos. Cuando estos salen del campo el público ovaciona frenéticamente a Malfatti, el jugador magnífico en todo sentido que se ha ganado las simpatías de toda la afición, y que en el mismo juego de ayer cuando sus compañeros lanzaban bolas fuera del campo para aprovechar tiempo, corría en busca de ellas y las entregaba a los contrarios. Gesto magnífico que el público aplaudió con gran entusiasmo.

NUESTRA OPINION

El Alajuelense debía haber ganado. Jugó más que los contrarios y tuvo muchísimas oportunidades de anotación. Comenzó jugando lucidamente, y luego cuando los paraguayos llevaron el score a dos contra cero, tuvo una actuación más. Después del empate el Alajuelense se creció y las oportunidades de victoria fueron todavía mayores. En el segundo tiempo dominó Alajuela cuando el score estuvo empatado y fueron muchísimas las oportunidades de anotación frente al marco paraguayo. Los paraguayos no lograron ayer desarrollar su acostumbrado juego debido a la acción de los contrarios. Podemos decir que ni el domingo anterior en el juego contra la Gimnástica ni ayer, los paraguayos del Atlético Corrales pudieron desarrollar su juego de dominio, ya que tanto la Gimnástica como el Alajuelense les desbarataron ese juego y los dominaron. De haber respondido la atacante Alajuelense romatando las magníficas jugadas que produjo el mago del balón Alejandro Morera, el score para Alajuela hubiera sido mag-

... ESTA NOCHE A LAS OCHO Y CUARTO ...

PRMERA TRASMISION POLITICA
DEL PARTIDO
ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL

en la Radioemisora

LA VOZ DE LA REPUBLICA

8 0 0 Kc.

Harán uso de la palabra, para explicar los postulados de la Alianza, distinguidos oradores .

SI A UD. LE INTERESAN LOS PROBLEMAS NACIONALES E INTERNACIONALES DE ACTUALIDAD, NO DEJE DE ESCUCHAR A LOS ORADORES DE LA ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL, QUIENES CON PATRIOTISMO Y DESINTERES ABORDARAN ESTAS CUESTIONES.

800 Kc.

800 Kc.

800 Kc.

COMPLETAMENTE...

(Viene de la Pág. CINCO)

mando que hasta once columnas motorizadas participaron en

nífica y la victoria indiscutible. Pero creemos que en el juego de ayer no hubo en el Alajuelense el entendimiento de la atacante de la Gimnástica en el juego del domingo; Morera fué el conductor de ambas atacantes; en el juego de ayer jugó muchísimo más, se creció, pero vimos como se desperdiciaron magníficas oportunidades de anotación y como no se devolvían a Morera los magníficos servicios que éste hacía, no obstante la magnífica colocación de Alejandro. El Alajuelense, pues, tuvo ayer todos los chances de vencer no obstante el desacierto en el remate y que varios punteos pegaron en las varas. El juego resultó interesante y no obstante que el score favoreciera a los paraguayos, se probó que el futbol nacional está en capacidad de vencerlos. En conjunto el Alajuelense mejoró a los paraguayos. La actuación conjunta fué eficiente, sobresaliendo del equipo alajuelense: Luis Angel Salas en la puerta; Chiseta, Goldoni, Garita, el defensa Lalo Rojas y Alejandro Morera, quien tuvo una de sus más brillantes actuaciones, creciéndose como en ninguna otra ocasión.

En resumen la labor destacada durante todo el juego fué de Morera, Chiseta, Salas, Goldoni y Garita, este medio derecho de los más jóvenes elementos que ha sido una de las revelaciones de la temporada. De parte de los paraguayos no vimos el juego ese de control y de dominio, pero en cambio sí la labor sobresaliente de Casco, Acosta, Mariscotti, Malfatti, Fuentes y Seguel, pero especialmetne Casco, el anotador de los paraguayos que ayer se creció.

el. Estos tropas motorizadas son seguidas por columnas de infantería que se encargan de limpiar el territorio conquistado de los grupos enemigos que ofrecen resistencia al estilo de la guerra guerrilla.

Los mejores retratos los hace H. Hernández

Mañana Domingo, PALACE!
J U A R E Z — Titán!

Mañana Domingo, Variedades!
E S T R E L L I T A
Exitazo romántico en español!

HOY, SABADO 16 Setbre.

PALACE
UNICO TEATRO
DE PRIMERA CATEGORIA

A las 3, 7 y 8.45 C 1.00
Por fin! Todo el mundo a verlo!
LOS SECRETOS DE LA LINEA MAGINOT
La película del día! Una semana solamente en Costa Rica!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 0.50
El exitazo emocionante Metro!
ENTIENDASE CON MI ABOGADO
por Virginia Bruce y Walter Pidgeon

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 0.40
AL SUR DE ARIZONA
Estreno de vaqueros por Charles Starret

AMERICA
A las 7 0.50
El genial exito de Robert Donat
ADIOS MR. CHIPS

A las 8.45 0.50
LAS CORSARIAS
Exitito del RADIO TEATRO

LIBANO
A las 3, 7 y 8.45 0.40
COW BOYS EN AFRICA
por Gene Autry

KEITH
A las 7 y 8.45 0.30
EL "SANTO" EN NEW YORK
por Lewis Hayard

I D E A L
A las 7 y 8.45 0.30
PASO A LA LIBERTAD
Por Nelson Eddy

PARA las CANAS

— USE —

LOCION MARVEX

NO ES UN TINTE
REJUENECE.